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令和６年度第２回審議会 

日 時 令和６年 11 月 27 日（木） １３時５６分から１５時００分まで 

場 所 市役所北庁舎６階６－２会議室 

出席委員  
長村益穂、粥川基子、河合裕子、坂井孝行、清水宗夫、塚原千恵、早川貞子、

原田峻平（計８名）欠席： なし 

出席職員  

長屋基盤整備部長、奥原基盤整備部参事  

水道課 若林課長、山田、片岡  

下水道課 奥田課長、酒向、那須（計８名） 

傍聴者 なし 

議事 

(1) 報告事項  

     水道事業、下水道事業の現況・決算 

   (2) その他事項  

    下水道事業の経営戦略について  

 

司会 定刻より早いですが全員お揃いになりましたので、只今から本年度第２回目と

なります関市上下水道事業経営審議会を開会させていただきます。  

本日は、公私ともお忙しい中、ご出席いただきありがとうございます。   

私、本日司会を務めさせていただきます基盤整備部の長屋でございます。よろしく

お願いいたします。  

  

司会 次に本日の会の成立について報告させていただきます。本日は、委員８名中８

名のご出席をいただいております。当審議会規則第４条第２項の規定により、本審

議会が成立することを報告させていただきます。  

それでは、はじめに、原田会長に挨拶をお願いします。  

 

（会長あいさつ）  

  

司会 それでは、議題の審議に入らせていただきます。議事進行につきましては、審

議会規則第４条第１項の規定により、原田会長に議長として議事進行をお願いさせ

ていただきます。原田会長、よろしくお願いいたします。  

 

会長 それでは上下水道の現況、決算の説明をお願いします。  

 

（上下水道課長から現況、決算を説明）  

会長 説明が終わりましたので、上下水道事業の概要等、水道事業、下水道事業につ

いて、質疑のある方は、挙手の上、発言をお願いします。  

  

委員  使用料金は改定されまだ令和５年度の決算ですので反映はされていないです
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ね。管路の更新に関して国からの補助はあるのでしょうか。 

 

水道課長  補助の採択要件に資本単価が９０円以上という要件があり、現時点では資

本単価要件を満たしていませんので補助はもらえません。ただし、今後更新事業が

進むと減価償却費の増加により令和９年または１０年度あたりには９０円を超える

のではないかと思います。  

 

委員 収入が増える要素が少ない中で支出は物価高もあり増えることが想定されます

が、どのように考えていますか。  

 

水道課長  更新率や延長の目標はありますが数値として定めておりません。予算とし

てこれまで５億円という枠がありますので、物価高であったり、大口径の管路の工

事となりますと延長を減らして対応することになると考えております。  

 管路の更新率はおおよそ 0.6%ですが、管路の更新率を上げていくためには料金水準

についてもゆくゆくは検討する必要があると認識しています。  

 

下水道課長 下水道については水道より 15～16 年ほど始めた時期が新しく、古い管が

少ないことから、管路より設備の更新が課題です。設備は耐用年数が 10 年～15 年

と早く、物価高で更新等の費用が上がっている状況です。 

 

委員 関市の水道料金の水準は高いのかどうかなど教えてください。また耐震につい

て岐阜県の耐震化率は 6％という岐阜新聞の記事がありまして関市の耐震化率はど

うなっているでしょうか。 

 

水道課長  料金水準については料金改定の審議の際に詳しくご説明いたしましたが、

改定前、改定後とも県内で安い水準です。耐震化率につきましては、地層などを考

慮し耐震化率の精度をあげる方向で今後は作業を行ってまいります。現時点ですと

全体で 17％、重要管路で 42％となっております。  

 

委員 料金改定の際の国からの補助はありますか。 

 

水道課長  現行の料金水準ですと難しいですが、資本単価が今後上がってくれば変わ

ってくると思います。  

 

委員 収納率について 99.7％（水道料金）と高いですが大変な努力であると思います。 

 

水道課長  収納について外部委託したことが大きかったと思います。徴収業務のプロ

ですので、職員がやるのとは違い、委託費を考慮しても効果が大きかったと思いま

す。 
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委員 西本郷通で長期間工事を行っているようですが。 

 

水道課長  水道工事については掘って埋めてを繰り返し長期にならないようにしてい

ます。 

 

下水道課長 あれは土木課の排水路をいれる工事です。  

 

水道課長  水路を入れる工事は長くなることがありますが、水道工事はそのようなこ

とはないと思います。  

 

会長 工事については住民とのコミュニケーションを取って行うことが必要ですね。 

 

委員 工事については知らされていますか。 

 

水道課長  だいたいは各自治会で回覧をします。給水が止まる場合には説明の文書を

配布します。 

 

会長 ほかに質疑はございませんか。  

 質疑もないようですので、その他について、事務局、お願いします。  

 

事務局 下水道課から経営戦略についてご報告いたします。来年の 7 月に審議して頂

けるように進めております。現在市のホームページに掲載している経営戦略の改定

版として現在わかっている投資計画をもとに今後 10 年の計画を作っております。原

田先生がおっしゃられたように再値上げをしなくてどうなるかを各事業毎の課題が

わかるように作っております。来年 7 月に予定している審議会の際には個々に配付

し説明する予定でおりますのでよろしくお願いします。  

 

委員  10 年というのはひとつの区切りになると思いますがどのような課題があるで

しょうか。温暖化が言われていますが渇水などの問題はどうなのでしょうか。 

 

水道課長  郡部はもともとの水源が少ないので渇水の問題はあると思いますが、旧関

市については地下水を利用しているので問題はないと認識しております。  

 

会長 経営審議会で議論するほどにはならないのでしょうか。 

 

水道課長  何年も渇水が続き水源を変えなければならない状況になった場合は審議会

で審議して頂くことになると思います。 
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会長 ほかに質疑はございませんか。  

 質疑もないようですので、議事をすべて終了しましたので、進行を事務局に戻しま

す 

 

事務局 次回の予定ですが、例年と同じく 7 月から 8 月ごろ、また皆様の予定を伺っ

て決めたいと思っております。  

 

司会 原田会長におかれましては、適切に議事進行をしていただきありがとうござい

ました。皆さまから多くのご意見を頂きました。  

慎重なご審議をいただきまして、誠にありがとうございました。  

もし不明な点がありましたら水道課、下水道課にお問い合わせ頂ければ適切に対応

いたしますのでよろしくお願いします。  

これをもちまして、本日の審議会は終了させていただきます。ありがとうございま

した。 

 

 

 

 


